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Ata da Assembleia Ordinária do dia 08 de dezembro de 2012.  No oitavo dia do 

mês de dezembro do ano de 2012, às nove horas, no Auditório do Centro de 

Convivência da UFSC, reuniram-se 09 pessoas, todos sócios da AGB-

Florianópolis, conforme lista de presença assinada em anexo. 1) Aprovação da 

Ata 10/10/2012: Felipe Souza leu a Ata da Assembléia do dia 07 de novembro, 

que foi aprovada pelos presentes. 2) Informes: a) Aracídio Barbosa Neto fala 

que a Antiga Escola Normal pode ser utilizada como local para reuniões, desde 

que seja feito um ofício encaminhando o pedido. b) Cristiano de Carli informa que 

está se realizando uma discussão na UFSC sobre trabalhos de campo, com o 

envolvimento do CALIGEO e do Departamento de Geociências. Nesse debate, o 

CALIGEO e o Departamento de Geociências pediram, junto a reitoria da UFSC, a 

integralidade do financiamento dos custos dos trabalhos de campo aos discentes, 

para fortalecer esse importante instrumento pedagógico. Além disso, está 

ocorrendo uma discussão teórico-metodológica sobre o caráter das pesquisas de 

campo, junto ao Núcleo Docente Estruturante do curso de geografia. Orlando 

Ferretti sugere que a AGB faça um documento apontando o seu apoio a questão 

dos trabalhos de campo, ressaltando sua importância histórica para a geografia. 

Fica aprovado que AGB se manifestará em ofício, apoiando a questão do trabalho 

do campo levantada pelos estudantes e professores do curso de geografia da 

UFSC. Felipe será o redator do documento. c) Sílvio Márcio Montenegro relata a 

Assembleia dos trabalhadores do setor da Saúde do Estado de Santa Catarina, na 

qual esteve presente. Afirma que diante do cenário de endurecimento do Governo 

do Estado de Santa Catarina em relação aos trabalhadores, a AGB poderia se 

somar a outras entidades e fazer uma nota de apoio aos servidores da Saúde de SC 

(representados pelo Sindsaúde). Aprova-se que Sílvio Márcio faça a nota de 

apoio. Sílvio informa que o Sintrasem está entrando em greve para se solidarizar 

com o Sindisaúde. Orlando sugere colocar o apoio a greve da saúde no site da 

AGB-Florianópolis.  Sílvio Márcio fala que no dia 12 de dezembro de 2012 

haverá um ato unificado da saúde, às 14 horas na Praça das Nações Unidas. d) 

Sílvio Márcio relata que o pedido de reintegração de posse que ameaçava a 

Ocupação Contestado foi suspenso, através de ação movida por advogados 

ligados a diversos movimentos sociais. Segundo Sílvio, havia diversas 

irregularidades no pedido de reintegração, o que foi levantado pelos advogados 

dos movimentos sociais que moveram a ação de suspensão. Apesar da boa notícia, 

Sílvio Márcio afirma que luta continua na Ocupação Contestado e que a 

mobilização se faz necessária. e) Lívia Corigliano lembra que a 114ª RGC em 

Vitória, ocorrerá de 18 a 20 de janeiro de 2013. Aprova-se que a pauta e a escolha 

de delegado para esta RGC serão apreciadas na próxima assembleia ordinária da 

AGB-Florianópolis. f) Sílvio Márcio informa que entre os dias 25 e 27 de janeiro 

de 2013, ocorrerá o X Encontro Latino Americano de Organizações Populares 
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Autonômas – ELAOPA, Porto Alegre-RS. g) Sílvio Márcio aponta que haverá o 

Encontro Estadual do MST, em Catanduvas-SC, de 12 a 15 de dezembro de 2012. 

3) Espaço físico da AGB–Florianópolis: Orlando encaminhou ofício para 

Fundação Cultural de Santa Catarina. Seguindo o trâmite, o ofício encaminhado 

deverá ser levado ao Conselho Estadual de Cultura. Orlando lembra que houve 

um pedido ao Instituto Histórico Geográfico de Santa Catarina (IHG-SC) para a 

realização de uma assembleia, entretanto houve a manifestação do presidente 

dessa instituição de que haveria um custo de manutenção a ser pago pela AGB-

SC, o que inviabilizou a ocorrência da reunião nesse local. Segundo Orlando, 

deveremos aguardar o trâmite feito junto a Fundação Cultural, contudo destaca 

que é ilegal a cobrança pelo uso de sala no prédio José Boiteux, que hoje abriga a 

sede do IHG-SC. Outra possibilidade levantada na assembleia é a cessão de um 

espaço junto ao Centro de Convivência da UFSC. Cristiano fala que é possível 

conseguir esse espaço, a partir de uma discussão com o DCE e a reitoria. Cristiano 

lembra que haverá espaço para movimentos sociais e por isso a AGB poderia 

pedir um espaço. Diante desses fatos Mariana Reinheimer fará a redação de um 

ofício pedindo a cessão de um espaço para a AGB-Florianópolis no Centro de 

Convivência da UFSC. 4) Processos de comunicação com os associados: Lívia 

aponta que devemos estabelecer mais claramente as funções da comunicação. 

Houve problema, por exemplo, no envio da convocatória da 114ª. RGC. Orlando, 

diante das dificuldades, pede para ajudar na comissão de comunicação. Felipe 

relata o problema que teve para chamar a última assembleia e por isso pede uma 

fusão parcial da secretaria com a comunicação, para que a primeira tenha acesso 

às listas e ao site que estão em posse da segunda. A proposta de fusão parcial foi 

apoiada pela assembleia. 5) Relato e avaliação do trabalho das comissões 

temáticas: Orlando diz que a Comissão de Educação não tem nada a relatar, 

porque não se reuniu. Sílvio Márcio aponta que a situação da Comissão de 

Agrária é a mesma. Silvio Márcio também diz que Comissão de Urbana não tem 

ido ao Jardim Zanellato, ou seja, que a AGB-Florianópolis, não está presente na 

questão. Lívia Corigliano disse que as pessoas da Comissão de Urbana estão 

sobrecarregadas. Cristiano de Carli pede que sejam marcadas reuniões das 

comissões. A assembleia aprova um indicativo de reunião para planejamento de 

cada uma das comissões. 6) Avaliação da 113a. RGC e do I Fórum Nacional de 

GT’s da AGB: Sílvio Márcio diz que só temos a ata 113ª. RGC para avaliar. 

Nessa reunião houve exposição do plano de trabalho da nova DEN e a 

manutenção do Fórum de GT’s para novembro. Segundo Sílvio Márcio, as contas 

da AGB Nacional estão bloqueadas pela burocracia bancária, gerada pela troca de 

diretoria da associação. A manutenção do Fórum de GT’s em novembro, nesse 

quadro, gerou dificuldades financeiras para a entidade. Nesse momento Vítor 

Breda, que foi o delegado da AGB-Florianópolis, fala que o Fórum de GT’s teve 

dificuldade de avançar, por questões metodológicas. Fora isso, irá fazer um relato 

em um outro documento, descrevendo a atividade. Vítor fala de problemas 

relacionados a burocratização dos GT’s, travestida de um processo 

desburocratizado (avaliação pessoal). De modo mais pontual, diz que foi tirado 

que os GT terão coordenações que serão alternadas entre as seções locais da AGB. 

Vítor fala que será feito um documento sobre o que é um GT. Também relata que 

está se fazendo uma listagem de movimentos, sindicatos, ONG’s e de órgãos 

institucionais de Estado para articular mais facilmente as lutas. A articulação se 

dará por GT’s temáticos. Sílvio Márcio, diz que cada local deverá ter um GT 

ligado a Nacional, o que na sua avaliação pessoal não é ruim. Vítor diz que no 
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final os GT’s se tornaram permanentes, perdendo o caráter temporário, o que pode 

ser um problema. 7) Outros assuntos: a) Vítor fala que em relação ao Fórum de 

GT’s, viajou só com 150 reais (para alimentação e transporte). Disse que não 

tinha muita informação sobre a disponibilização de diárias. Relata que devido as 

dificuldades do transporte público de Aracaju, perdeu o voo de volta (que tinha 

sido pago pela PRAE-UFSC), e com isso teve de arcar o custo de 525 reais para 

poder retornar a Florianópolis. Nesse sentido pede o reembolso de 525 reais da 

passagem que teve de comprar pela perda de voo, mais 150 reais de alimentação 

(referente às diárias que não recebeu). Salienta que para o seu retorno a AGB-

Florianópolis já lhe repassou 400 reais, portanto, solicita a diferença de 275 reais 

(175 reais da passagem, mais a diária de 150 reais), enquanto a PRAE não retorna 

o custo da perda de avião. A assembleia decide que Vítor deverá pedir à PRAE o 

valor da perda do voo. Enquanto isso a AGB dará os 275 reais para ele, mediante 

entrega de relatório de viagem. Caso a PRAE dê os custos da perda, o dinheiro 

investido pela AGB-Florianópolis será devolvido. b) Sílvio Márcio informa que a 

AGB foi convidada para participar do planejamento espacial da Ocupação 

Contestado. Felipe destaca que o número de pessoas reduzido dificulta a 

participação da AGB, além de determinadas demandas não serem do nosso escopo 

técnico. A assembleia diante desse cenário decide encaminhar a montagem de 

uma Frente de Trabalho para Ocupação Contestado, cujo chamado será 

responsabilidade de Sílvio Márcio. c) A assembleia aprovou que a próxima 

Assembleia Ordinária da AGB será no dia 08 de janeiro, terça-feira, no Centro de 

Convivência. Nada mais havendo a tratar, o Diretor Sílvio Márcio Machado 

Montenegro deu por encerrada a reunião, a qual foi lavrada por mim, Felipe 

Silveira de Souza, em 08 de dezembro de 2012. 
 
 


